

EDITORIALES

EL PROBLEMA NARANJERO

Las conclusiones aprobadas causan buena impresión

A pesar de que el problema naranjero nos afectaba grandemente por el sector de opinión que representa este período, entendíamos que nuestra intervención no vendría a facilitar su solución, pues las medidas que debían adoptarse no dependían exclusivamente del Gobierno. La cotización en los mercados, nada favorable a este comercio, causa una desorientación absoluta, aunque se señala como causa principal la afluencia de cajas a los mismos, viéndose en las estadísticas que hemos aumentado considerablemente nuestra exportación.

Transportes, tratados, selección; es esto lo que se interesa del Poder público, y por cierto no se descubre nada nuevo. Lo que se requiere son soluciones rápidas, inmediatas, que restablezcan el equilibrio surgido. Bien sabemos que con Tratados firmados con aquellos países cuyos mercados nos están cerrados, ese abarrotamiento de los mercados ingleses no hubiese tenido lugar y por consiguiente los precios hubiéranse mantenido en una cifra prudente. Conseguir aquellas tarifas que permitieran la invasión del mercado interior, en la cuantía con que se pedía, era completamente imposible que el Gobierno accediese a ello. Y en cuanto a la selección, es materia no desprovista de dificultades.

Con un buen Tratado de Comercio, unos precios de transportes ínfimos y un fruto superior, no hay problema ni puede haberse. Pero la cuestión tiene otras raíces y obedece a unas causas, que como decía el señor García Guijarro, quedan sin descubrir.

El culto secretario de LINEA, en una amabilísima e interesante conferencia hizo gala de sus profundos y bien cimentados conocimientos sobre la cuestión a exponer y debatir, proponiendo a los reunidos unas conclusiones, que ayer publicamos, y que han merecido el aplauso de todos los asistentes a la Asamblea del Círculo de la Unión Mercantil e Industrial.

El señor García Guijarro es hombre capacitado en esto de la Exportación Agrícola, y prueba de ello es que el Gobierno se vale de él en las múltiples ocasiones en que necesita puntualizar datos o investigar anomalías en la exportación. Su palabra es autorizada, constituyendo hoy por hoy la más alta autoridad en estas cuestiones. Y oyéndolo hablar se saca en consecuencia que no existe definida una política de exportación que aleje los peligros que de continuo amenazan a dichos intereses.

Las conclusiones aprobadas han causado en la opinión una excelente impresión, pues se ve claramente que el asunto está bien estudiado. Entendemos que si el Gobierno las lleva a la práctica dejará de ser problema el de la venta de la naranja y otros productos agrícolas.

A pesar de lo que arrojan las cotizaciones, los exportadores no cesan de cargar barcos, esperando una compensación con la disminución del valor de la libra y el alza de precios. No falta quien sostenga que la paralización del trabajo traerá consigo el alza de precios; pero ¿qué haríamos con la producción? ¿soltarla quince días más tarde invadiendo los mercados? Los muchos y sagrados intereses que actúan en el engranaje naranjero, impiden esa paralización, que no reportaría más que una desventaja en la competición con frutos de otros países, ya que éstos llenarían el hueco que la naranja española dejara en los mercados.

Ya veremos cuál será la actuación del Gobierno en estos vitales problemas para una riqueza que tanto influye en nuestra situación económica.

De interés para los Exportadores

La inscripción en el Registro

La Real orden de 11 de Diciembre de 1929 sobre normas aplicables a la exportación agrícola, preceptúa en su artículo tercero la obligatoriedad de inscripción en el Registro de Exportadores de la Sección de Vigilancia y Reglamentación de la Dirección general de Comercio y Abastos a toda persona de dedicada a la exportación agrícola. Dicha inscripción ha de solicitarse con ciertos requisitos, cuyo acopio y tramitación quizá constituirá una dificultad para todos los que dedicados habitualmente al comercio se encuentran en estos momentos en plena campaña de trabajo.

La Secretaría de la Unión Nacional de Exportación Agrícola, previa consulta con la Dirección general de Comercio y Abastos ha simplificado estos trámites y al efecto, ha redactado una ficha en la que se especifican por anunciados todos los requisitos que reclama la disposición ministerial de una manera concisa, a fin de que puedan llenarse por los exportadores con la menor pérdida de tiempo y sin ningún desembolso por su parte. Cualesquiera gastos que hubiera que realizar, como reintegro de pólizas, etc., correrán a cargo de la Secretaría de LINEA como servicio prestado a sus adheridos.

Cualquier informe sobre esto como dicha ficha u hoja impresa los podrán adquirir los exportadores en la Unión Mercantil e Industrial y en la Fletadora Murciana, y una vez llenados los anunciados y firmada se enviará a la LINEA quien se encargará de presentarla en el Registro de Exportadores de la Sección de Vigilancia y Reglamentación de la Dirección General de Comercio y Abastos.

Cuando los exportadores empleen en los testeros cromos o viñetas con sus marcas, deberán remitir al propio tiempo dos ejemplares de cada una de ellas para que la LINEA proceda a su clasificación y presente todo el conjunto ordenadamente a la Dirección General de Comercio y Abastos.

Se recomienda llenen este requisito a la brevedad posible, dentro del mes actual, en evitación de los perjuicios consiguientes.

UNION MERCANTIL

El mando militar único en Argelia

París, 14.—Se ha llegado a un acuerdo para el mando militar único en Argelia.

Vida palatina

Madrid, 14.—El Príncipe de Asturias ha recibido a una numerosa comisión militar.



Fertiles
LIBROS
Antonio Para Vico, poeta alado, me ha enviado su libro *Canto Rodado un libro de una pieza bien editado cuya amena lectura me ha deleitado.*

Raimundo de los Reyes, múltiple y vario, me ha enviado otro libro, su *Abecedario*, editado con gusto extraordinario, de un sabor exquisito muy literario.

Ya tengo los dos libros desmenuzados y a los dos los encuentro muy acertados, cada uno en su estilo marca su acierto y un camino hacia el arte nos deja abierto.

La musa de estos vates no nos engaña consonando la gloria con la memoria, la hazaña con extraña ni con España ni la historia con noria prehistoria o Coria.

Raimundo y Para Vico del consonante hacen algo en sus versos muy secundario; la idea va engarzada como un diamante en unos ritmos nuevos de gusto vario.

Nada de la rutina de los sonetos que a veces son sonetes o lo que sea, estos versos son suaves, bellos, discretos, sin que el peso de un rítmico chafe la idea.

Seais bien venidos, libros, hasta mis manos, ya que vuestro deleite es un sedante para el alma hastiada de los livianos contubernios del metro y el consonante.

Saca-tapón

Letras de luto

El sábado último en la mañana, en la parroquia de San Bartolomé, se celebró la misa de duelo por el alma de la que fué la bondadosa señora doña Dolores Aguirre, viuda de Ros y madre de nuestro querido amigo el Interventor de esta Diputación don Gerónimo; a la terminación se cantó un solemne responso; los numerosos amigos que acudieron a dicho acto, entre los cuales figuraba todo el personal de dicha oficina le reiteraron su pésame al señor Ros.

Por encargo de los afligidos hijos, hijos políticos y demás familia, damos las más expresivas gracias a cuantos amigos, tanto de esta ciudad como a los de Cartagena, que les han acompañado en su duelo y han asistido al entierro y sufragios.

Les repetimos la expresión de nuestro sentimiento.

Lea V. «INFORMACIONES» y «LA LIBERTAD»

EN 2.ª PLANA

La Fletadora Murciana

Círculo de Bellas Artes
Concurso de carteles

Nota oficiosa

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

EN 3.ª PLANA

Al márgen de los libros nuevos

La mujer en su casa

LIBROS NUEVOS

Antonio Para Vico.—«Canto rodado»

Hemos recibido este bello libro del notable poeta Para Vico. Con él se cierra el año 1929 y bien puede asegurarse que se ha tenido el acierto de sellarlo con broche de oro. La lírica de este poeta meridional ha conseguido un libro primoroso, lleno de nuevos motivos, y sutísimas apreciaciones que prenden la atención del lector y le llevan de belleza en belleza hasta su última página.

«Canto rodado» forma un volumen editado con el mayor esmero, en Lorca, y constituye un regalado presente que se recomienda por sí solo. El lector que guste de exquisitos versos, orientados en las más gratas novedades encontrará en este bello libro, iluminado por la musa de un gran poeta, un remanso delicioso para soñar y alejarse de la ruindad de la prosa.

Bastan por hoy estas líneas para un cumplido acuse de recibo. Posteriormente nos ocuparemos de este libro con el detenimiento y la extensión que merece.

Raimundo de los Reyes

«Abecedario»

El autor de «Campo» nos envía éste su segundo libro que, como el primero, rige bajo su título una serie de poemas acordados por un tema general que está designado en el título del libro.

«Abecedario» son los sufi los poemas de la infancia, con reminiscencias y evocaciones matizadas deliciosamente. El autor ha escogido metros breves, ligeros, tal vez para que estén en consonancia con lo delicado de los motivos.

Este volumen está salpicado de felices versos. Raimundo de los Reyes afirma en él su personalidad y se destaca nuevamente cultivando un género constelado de delicadezas y de emociones singulares.

La edición de este libro está primorosamente cuidada y supone un verdadero alarde tipográfico.

Agradecemos al señor Reyes este envío y prometemos volver a ocuparnos especialmente de este bello libro de poesías que contribuye a prestigiar la fama de los poetas murcianos.

Regreso del infante don Fernando

Barcelona, 14.—En el primer expreso de esta noche regresará a la Corte el infante don Fernando, el cual viene de Roma donde asistió a la boda del Príncipe de Piemonte.

Espectáculos

Romea

Esta noche hace su debut en nuestro primer coliseo la Compañía que dirige la inteligente actriz María Gamez. Como primeros actores figuran Fernando Porredón y Rafael Galache.

La empresa ha tenido un gran acierto en contratar a esta compañía, ya que ha obtenido resonantes triunfos en todos los teatros donde ha actuado.

Podemos asegurar que el Romea se ha de ver a diario muy concurrido, porque María Gamez cuenta en Murcia con grandes simpatías.

Central Cinema

La Compañía clásica española Mabel-Medrano hizo su presentación ante nuestro público con la leyenda trágica en tres actos y en verso de don José Echegaray «En el seno de la muerte».

El teatro se vio animado de público, sobre todo de viejos aficionados, que quisieron recordar los hermosos versos de la obra y con ellos recordaban a Ricardo Calvo, genial actor creador de los personajes de las obras de Calderón, Zorrilla y Echegaray.

La interpretación de la obra por parte de los artistas fué muy discreta, sobresaliendo el señor Medrano, que desempeñó el papel del Conde Argelez y la señorita Mabel el de Beatriz.

Los demás coadyuvaron al éxito de la obra.

C. S. M.

DE PUENTE TOCINOS

Con la animación que era de esperar se celebró la función de los Reyes Magos.

Muy bien todos los jóvenes en el desempeño de sus papeles, aunque quien nos gustó más fueron las muchachas. De limosnas se ha recaudado bastante.

Se celebró también el típico baile de Reyes con mucha concurrencia. Se bailaron las clásicas parrandas.

En el baile vimos a los mozos pujar para bailar con la moza más sandunguera.

Corresponsal

Ayuntamiento

La sesión de hoy

Asuntos que se tratarán en la sesión que esta mañana a las once celebrará la Comisión Municipal Permanente:

Acta de la sesión anterior.
Boletines y Gacetas.
Comunicaciones varias.
Cuentas y pagos.

Informe de la Comisión en las reclamaciones de doña Purificación Espinosa, don José Antonio Serrano Alcázar y don Antonio Carbonell Pérez al padrón de Inquilinatos.

Id. en la de don José Antonio Hernández Castillo, al arbitrio sobre Carnes y Alcohóles.

Id. en el expediente de don Francisco Ambrosio Frutos Vera solicitando abono de un crédito por atenciones de enseñanza.

Id. en el de don Antonio Hernández Cano, solicitando ser colocado en algún destino municipal.

Id. en el promovido para la suscripción del homenaje a S. M. la Reina doña María Cristina.

Id. en el promovido para la construcción de un puente sobre la Rambla del Verdolay.

Id. en el id. por don Salvador Illán, solicitando condonación de multa por el arbitrio de Inquilinatos.

Id. en el id. por don José Andrés Barbero, solicitando lo mismo que el anterior.

Id. en el id. por don Ramón Almela solicitando exención de arbitrios y subvención para fundar una Agencia de Viajes y Turismo.

Id. en el id. por don María-

NOTAS INFORMATIVAS DE UNEA

Normas a seguir para la exportación de los productos agrícolas

Una Real orden de gran interés para todos los exportadores

(Continuación)

Se denominarán «Primeras» o «Extra-Selected» los frutos de forma absolutamente perfecta, tamaño uniforme, con buena coloración y madurez, perfectamente limpios, sin ningún defecto, con buena resistencia y larga conservación.

Se denominarán «Segundas» o «Selected» los frutos de forma no absolutamente perfecta, tamaño uniforme, con corteza un poco más gruesa o ligeramente rugosa, coloración algo más pálida, perfectamente limpios y sin ningún defecto.

Se denominarán «Terceras» o «Superior» los frutos de forma menos regular que los de las dos clasificaciones anteriores, piel algo más gruesa, con tamaño más desigual, coloración y madurez menos perfectas, pero con el mínimo de madurez exigida en la norma primera.

Séptima.—Se recomienda el empleo de papel de seda o papel fino blanco o rosa para envolver el fruto, con el fin de que cada exportador acostumbre, e igualmente se recomienda para los rótulos, inscripciones, lemas, etc., del mismo papel, el uso del idioma del país de destino, con la indicación clara del origen del fruto y nombre del exportador o confectionador.

Octava.—Las cajas para la confección del fruto de las tres calidades antes definidas serán de las dimensiones y cabidas siguientes:

A) Para naranjas blancas o comunes de Valencia:

a) Caja de 300 naranjas «Primeras» o «Extra-Selected» de 70 a 75 milímetros de diámetro de tres compartimientos: dimensiones en milímetros:

dos testeros de 310 x 320 x 17.

Dos centros de 325 x 330 x 17.

Dos lados de 120 x 840 x 8.

Dos lados de 160 x 840 x 8.

Cuatro tapas de 120 x 870 x 6.

Dos tapas de 60 x 870 x 6.

b) Caja de 360 naranjas «Segundas» o «Selected» de 60 a 65 milímetros de diámetro, de tres compartimientos: dimensiones en milímetros:

Dos testeros de 290 x 360 x 17.

Dos centros de 315 x 360 x 17.

Dos lados de 135 x 770 x 8.

Dos lados de 110 x 770 x 8.

Cuatro tapas de 110 x 800 x 6.

Dos tapas de 100 x 800 x 6.

c) Caja de 504 naranjas «Terceras» o «Superiores» de 55 a 60 milímetros de diámetro, de tres compartimientos: dimensiones en milímetros:

Dos testeros de 310 x 325 x 17.

Dos centros de 335 x 325 x 17.

Dos lados de 145 x 850 x 8.

Dos lados de 135 x 850 x 8.

Cuatro tapas de 100 x 870 x 6.

Dos tapas de 90 x 870 x 6.

(Continúa en segunda plana)

Puente Nuevo a la Torre Vieja a Balsicas.

Id. en la de don Jesús Frutos, para reconstruir una pared en la calle del Sereno.

Id. en la del Superior de los Jesuitas, para variación de huecos en la calle de Albuñeros.

Id. en la de don Manuel Martínez, para reformas en la casa número 38 de la calle de la Frenera.

Vida deportiva

LIN PARTIDO INTREE-SANTE

Para mañana, festividad de San Fulgencio, la Sociedad Imperial F. C., dará a los aficionados un partido que tiene carácter de acontecimiento, por las circunstancias que lo rodean.

En primer lugar, es una novedad, puesto que es la primera vez que el equipo Alhameño, (que es de quien se trata) juega en campo murciano, y, unido a esto, el que este equipo cuenta con elementos de gran valía, algunos, como Daniel Plaza y Charoles (antiguos imperiales) que unidos a otros elementos recogidos de Totana y Alcantarilla, han conseguido formar un buen once, capaz de contender con cualquier equipo de primera fila.

PRUEBAS ATLÉTICAS

La Directiva del Imperial F. C., notifica por medio de la presente, que para las pruebas atléticas anunciadas para mañana en el intermedio del partido Alhameño Imperial, tienen libre participación todos los atletas de la localidad, poniéndoles como único requisito, el que notifiquen con anterioridad su participación al Secretario del Club, cual les entregará los papeles correspondientes.

Superior Whippet 1929
El coche de moda y más barato

Adrián Viudes
Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia

